

Aktuelles aus dem Netz

Von EHKH Christian Zwick, Ludwigshafen

NetzDG vom VG Köln gestoppt: Kommt die Neuauflage aus Brüssel?



Das VG Köln hat der Beschwerden von Facebook und Google gegen neue Regelungen des novellierten Netzwerkdurchsetzungsgesetzes (NetzDG) im Eilverfahren vorläufig stattgegeben. Die Meldepflicht nach § 3a NetzDG sei mit dem Herkunftslandprinzip der Richtlinie über den elektronischen Geschäftsverkehr (ECR) nicht vereinbar und daher unanwendbar. [...] Der europäische Gesetzgeber hat in kurzer Abfolge eine Verordnung zur Bekämpfung der Verbreitung terroristischer Online-Inhalte sowie Entwürfe für eine Verordnung zur Bekämpfung des sexuellen Missbrauchs von Kindern und ein Gesetz über digitale Dienste (Digital Services Act – DSA) auf den Weg gebracht. Der DSA ist bereits im Trilog-Verfahren und könnte noch bis Ostern 2022 beschlossen werden. Mehr:

<https://www.lto.de/recht/hintergruende/h/vg-koeln-stoppt-netzdg-loeschpflichten-hate-speech-regulierung-medien-facebook-google/>, Meldung vom 8.3.2022.

Telefónica nimmt Mini-Funkzellen mit Open RAN in Betrieb

Die Mini-Zellen, die an Hausfassaden angebracht werden, ergänzen die bestehende Antenneninfrastruktur auf den Dächern. Sie sollen helfen, stark frequentierte Innenstadtbereiche mit vielen Anwendern besser mit 4G mit bis zu 100 MBit/s im Nahbereich zu versorgen. Mehr:

<https://www.com-magazin.de/news/mobilfunk/telefonica-nimmt-mini-funkzellen-open-ran-in-betrieb-2733101.html>, Meldung vom 19.1.2022.

Krypto-Diebe erbeuten knapp eine Milliarde Dollar in nur 6 Monaten

Dezentralisierte Finanzprojekte (DeFi) haben im vergangenen halben Jahr erhebliche Verluste verzeichnet. [...] In den von tradingplatforms.com erfassten Zeitraum fallen auch einige der größten Krypto-Raubüberfälle der jüngeren Geschichte. Der prominenteste und aktuellste ist der Wormhole-Hack, bei dem 320 Millionen Dollar erbeutet wurde. [...] Diebstahl von Krypto-Assets tritt in vielen unterschiedlichen Formen auf. Am häufigsten sind jedoch Smart-Contract-Hacks, Phishing-Betrug und Flash-Loan-Angriffe. Mehr:

<https://www.it-finanzmagazin.de/krypto-diebe-erbeuten-knapp-eine-milliarde-dollar-in-nur-6-monaten-135285/>, Meldung vom 16.2.2022.

Achtung, Handy hört mit: Smartphone-Apps als Wanze

Lauschen Smartphones permanent mit und geben Gesprächsinhalte dann an Facebook, Google & Co. weiter? [...] Die BR-Experimente zeigen, dass es technisch durchaus möglich ist, dass Smartphone-Apps unter bestimmten Voraussetzungen Gespräche belauschen – und das sogar heimlich. Dass die Internetriesen tatsächlich davon Gebrauch machen, um passende Werbung auszuspielen, ist allerdings weiterhin nicht belegt. Mehr:

<https://www.heise.de/news/Achtung-Handy-hoert-mit-Smartphone-Apps-als-Wanze-6517559.html>, Meldung vom 4.3.2022.

Open Source Intelligence - Die besten OSINT Tools

Hacker nutzen Open Source Intelligence, um Systeme zu kompromittieren. Sie können OSINT Tools nutzen, um herauszufinden, welche Ihrer Informationen offenliegen. [...] Im Folgenden stellen wir Ihnen einige der besten Open Source Intelligence Tools sowie deren individuelle Stärken vor. Mehr: <https://www.computerwoche.de/a/wie-viel-wissen-hacker-ueber-sie>, Meldung vom 8.3.2022.

Hass im Internet: Software soll Fahndern bei Schnellerkennung helfen

Bedrohung von Amtsträgern, Verhöhnung von Gewaltopfern oder der pure Antisemitismus: Blanker Hass und Hetze auch mit strafrechtlicher Relevanz sind längst Alltag im Internet. In Hessen soll bei Ermittlern ab Mitte des Jahres die neue Software bei der schnelleren Einordnung der Relevanz gemeldeter Hasskommentare im Netz helfen und im Fall akuter Gefahr auch warnen. Mehr:

<https://www.heise.de/amp/hintergrund/Hass-im-Internet-Software-soll-Fahndern-bei-Schnellerkennung-helfen-6540532.html>, Meldung vom 8.3.2022.

KI übersetzt alle Sprachen der Welt: Zuckerberg stellt neue Pläne für Metaverse vor

Meta-CEO Mark Zuckerberg offenbarte kürzlich seine neusten Pläne in Sachen Metaverse. Im Zentrum der Entwicklungen steht dabei die Künstliche Intelligenz (KI). Mit deren Hilfe will Zuckerberg die virtuelle Welt im Metaverse weiter ausbauen. Außerdem soll eine KI alle Sprachen der Welt in Echtzeit übersetzen. Mehr:

<https://www.basichthinking.de/blog/2022/02/24/neue-meta-plaene-ki/>, Meldung vom 24.2.2022.